

LAS HAZAÑAS DE LOS SUBMARINOS EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS

Violentos combates al Norte del Aisne

HAITI SE DISPONE A SUMARSE A LOS ALIADOS

BATALLAS

En el frente inglés, batalla terrible. Ha sido tomado por los soldados de Haig, Fresnoy-en-Gohelle, al Este de Arleux...

He aquí cómo cuenta la batalla el corresponsal de guerra de The Times en el cuartel general británico: «El bombardeo preliminar verificado por nuestra artillería a lo largo del frente fué terrible...»

En la aldea de Fresnoy, capturada por los irlandeses, se cogió gran número de prisioneros. Dicha aldea estaba fuertemente defendida por ametralladoras y alambradas...

se irán detrás del Oise y procurarán enlazar sus defensas del Este de dicho río con las del Argona y la Woeyre.

Porque hay que tener en cuenta que los franceses y los ingleses, cuando se apoderan de un punto se aferran en él y no lo ceden ni ante los más furibundos contraataques del adversario.

También han conquistado los franceses, al Noroeste de Reims y en un frente de cuatro kilómetros, las trincheras de los alemanes. ¿En qué profundidad? El parte de Nauen da algunas precisiones geográficas...

En el Sur, los franceses, como en el Norte los ingleses, continúan su táctica de presión y desmoronamiento. Ya ven los lectores cómo no nos equivocábamos al afirmar que las batallas de los días pasados eran sólo un prólogo...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Violentos combates.

Paris, 5. Parte oficial del medio día: Al Sur del Oise, una tentativa enemiga contra nuestros pequeños puestos al Sudoeste del bosque alto de Coucy, fracasó bajo nuestro tiro de contención.

En el Camino de las Damas, intensa actividad de artillería en el frente Bray, en Laonnais-Hurtelise, durante la noche.

Al Norte del Aisne, los alemanes contraatacaron con violencia el pueblo de Craonne y las posiciones que conquistamos ayer. Todos los esfuerzos del enemigo se estrellaron contra la resistencia de nuestra infantería...

El número de prisioneros hechos por nosotros en dicha región asciende a 225, entre ellos nueve oficiales, un jefe de batallón y un oficial observador de artillería.

Según nuevos informes, el enemigo intentó al Nordeste de Reims violentas reacciones de infantería, después de nuestro ataque de ayer, siendo la lucha muy encarnizada. Nuestras tropas rechazaron repetidas veces los contraataques locales que el enemigo inició con importantes efectivos...

Ascenden a 700 los prisioneros hechos desde ayer y contados hasta ahora, sumándose a los 225 mencionados más arriba. En Champagne, después de intensa lucha de artillería, se entabló ayer al anochecer un violento combate en la región del monte Cornillet.

Entre Auberive y Navarin, cuatro golpes de mano enemigos no dieron ningún resultado. ALEMANIA Sangrientos choques. Koenigsweusterhausen, 5. Teatro occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe heredero Ruprecht.

Después de haberse sangrientamente malogrado los ataques ingleses en el frente de Arras hubo anoche en Ballecourt intensos combates de infantería.

Rechazamos, con grandes bajas para el enemigo, masas compactas inglesas que atacaban a ambos lados de dicho pueblo. No tuvieron éxito varios avances enemigos sobre Lens y Fresnoy.

El número de los prisioneros cogidos aumentó hasta 10 oficiales y 1.215 hombres, y el botín a tres ametralladoras.

En el cuarto intento inglés de perforación tomaron parte, rechazándolos victoriosamente, especialmente tropas de Baviera, de Württemberg, de Sajonia y de Baden.

Varios combates tuvieron éxito favorable en el día de hoy para nuestras tropas.

Ataques rechazados.

Cuerpo de ejército del Príncipe imperial alemán.—En el frente del Aisne continúa la batalla de artillería, con gran desgaste de municiones.

Rechazamos en varios sitios fuertes intentos de avance y de exploración enemigos. Sigue la lucha por la posesión del Monte de Invierno.

INGLATERRA

Violentos combates.

Londres, 5. Comunicado oficial: Anoche llevamos a cabo con éxito un «raid» al Este de Leberger, Noroeste de San Quintín, cogiendo algunos prisioneros y haciendo progresos al Norte del bosque de Havrincourt y cerca de Fresnoy.

El enemigo lanzó durante la noche tres nuevos contraataques sobre nuestras posiciones de la línea Hindenburg. La primera se malogró ante el fuego de nuestra artillería, y las segunda y tercera fueron rechazadas por nuestra infantería, después de un violento combate.

Esta mañana han sido rechazados con éxito destacamentos enemigos cerca de Messine.

ITALIA

Actividad de la artillería.

Collano, 5. En el frente de Carnia, dueños violentos de artillería y bombardeos desde las alturas de Degano hasta el principio del Chiarso.

En la zona de Gorizia, la actividad de la artillería enemiga ha sido más intensa estos últimos días, pero ayer disminuyó algo su actividad.

En el Carso, después de un violento fuego de preparación, los destacamentos enemigos atacaron nuestras líneas avanzadas en Dosso Fritti.

DOS PESQUEROS ESPAÑOLES CAÑONEADOS

VERSION OFICIAL

Insertamos hoy la versión oficial relativa a los rumores que acogíamos en nuestra edición de ayer.

El Presidente del Consejo, después de despachar con el Rey, se dirigió a la Presidencia, recibiendo inmediatamente que llegó a los periodistas.

Se adelantó a éstos, diciéndoles que suponiendo la pregunta que iban a hacerle, habla estado en Gobernación para ampliar las vagas noticias que le comunicó el ministro de Marina, y poder facilitarlas de ese modo a la Prensa lo más detallada posible.

Refiriase el Presidente, como comprenderán nuestros lectores, a la colisión entre un submarino alemán y varios pesqueros, de que nos ocupábamos a título de información en nuestra edición de ayer mañana.

El Presidente facilitó a la Prensa, para mejor conocimiento del público, el telegrama que dirige al ministro de la Gobernación el gobernador civil de San Sebastián, y el cual dice así:

«San Sebastián, 4. Me ha visitado ahora D. Luciano Abrisqueta, que pertenece a la Sociedad propietaria de los barcos pesqueros torpedeados hoy y me ha hecho el siguiente relato del suceso:

Entre las ocho y nueve de la mañana de hoy, hallándose los vapores Mamelena números 9 y 12 pescando en pareja, a unas 32 millas de la costa española y a 20 de la francesa, en dirección Nordeste, próximos a la otra pareja de pesqueros franceses, armados con un cañón pequeño a proa, divisaron un submarino alemán, que con una bandera blanca les hizo una seña, que interpretaron como orden de separarse de los referidos pesqueros franceses...

Las tripulaciones de ambos barcos españoles se arrojaron al mar, refugiándose en el bote del Mamelena 12 toda ella, por haber sido hundido por un cañonazo el bote del Mamelena 9.

Con estas tripulaciones se salvaron también tres marineros españoles que formaban parte de la tripulación de un barco francés. En este momento de la lucha, los pesqueros franceses emprendieron la huida en dirección a la costa de su nación, perseguidos por el submarino, al que hacían fuego con el cañón de que iban armados, ignorando el Sr. Abrisqueta la suerte que hayan podido tener.

Según este señor, el Mamelena n.º 12 debe permanecer a flote, y mañana intentará realizar su salvamento, y parece ser que sobre su cubierta debe hallarse el cadáver de un marinero apellidado Arnazabal, muerto a consecuencia de un disparo.

Se cree también que los patrones de las dos Mamelenas, Balbino Buenechea y Rufino Lecuona, perecieron ahogados al arrojarse al agua, y que el maquinista del n.º 9, Mariano Aizpúrrua, falleció a consecuencia de heridas causadas por los proyectiles alemanes.

Próximamente también a los cuatro barcos, pero fuera ya de la zona en que se realizó ese suceso, se hallaban también otros dos barcos pesqueros de la matrícula de San Sebastián, a los cuales se había acercado antes el submarino, preguntándoles por su nacionalidad, y siguiendo su camino después de comprobada aquélla.

Uno de dichos barcos, el Nueva Providencia, trajo al puerto a todos los tripulantes salvados.

Acerca del torpedeamiento de barcos neutrales en aguas de Bilbao no tenía noticias el Presidente del Consejo, suponiendo éste que no sea cierta la noticia que sobre ello han comunicado de aquel puerto, porque de serlo, algo sabría el ministro de Marina, y éste nada le ha dicho.

Ampliando este telegrama, dijo el señor Burell que los franceses recogidos por las Mamelenas son 23, y que no teniendo la embarcación espacio suficiente para todos, iban sentados a ambos lados del barco con las piernas por fuera.

No amplió el ministro nada en lo referente a la forma en que fueron agredidos los barcos españoles, ni si hubo heridos ó no en dicho suceso.

Se lamentó de este doloroso accidente, añadiendo que el Gobierno se preocupa del asunto, y aunque intervienen las autoridades de Marina, poco pueden hacer por haber ocurrido aquél en aguas francesas, casi frente a San Juan de Luz.

El consúl alemán en San Sebastián se apresuró a visitar al gobernador para expresarle su sentimiento por lo ocurrido.

CHINA Y ALEMANIA

Hacia la declaración de guerra. Londres, 5. De Tientsin dicen que el Gobierno ha comunicado al Presidente de la República el acuerdo tomado por el Consejo de ministros a favor de la declaración de guerra a Alemania.

El Presidente contestó que estaba dispuesto a promulgar el decreto correspondiente si el Parlamento aceptaba el acuerdo del Gabinete.

LAS REPUBLICAS AMERICANAS CONTRA ALEMANIA

Haití va a la guerra. Londres, 5. De Puerto Príncipe dicen que el presidente, Sr. Dartiguena, ha presentado al Parlamento un mensaje pidiendo se declare la guerra a Alemania.

Pauli abandona el Brasil. Río Janeiro, 5. El Gobierno ha autorizado a Herr Pauli a abandonar el territorio brasileño.

El ministro de Negocios del Brasil. Paris, 5. Los periódicos saludan entusiásticamente a D. Nilo Pecanha como ministro de Negocios Extranjeros brasileño, y ven en su nombramiento importantes y próximos acontecimientos.

Señalan la decidida francofilia del nuevo ministro, que desde el primer momento fué, con Ruy Barbosa, declarado enemigo de Alemania, habiendo reclamado ambos repetidamente el embargo de los buques alemanes surtos en puertos brasileños.

LOS RUSOS

Palabras de Alexeieff. Petrogrado, 5. El general Alexeieff ha declarado que cualquier intento enemigo contra Petrogrado requeriría un número de tropas de que no disponen los alemanes, y que si tratasen de iniciar ese avance serían detenidos por las tropas rusas, suficientes para hacer fracasar toda ofensiva enemiga.

El Gran Duque Nicolás. Petrogrado, 5. El Gran Duque Nicolás ha dirigido un despacho al Presidente Lvoff, saludando con entusiasmo al Gobierno provisional y añadiendo que le agradaría servir a su patria en el Turkestan ruso.

Comunicación aprobada. Petrogrado, 5. El Comité ejecutivo ha aprobado por 34 votos en pro y 19 en contra la comunicación del Gobierno provisional a los Gabinetes aliados, publicada el día 1.º de este mes.

Un discurso de Miliukoff.

Petrogrado, 5. Como se sabe, se ha celebrado una sesión común del Gobierno provisional y el Comité de delegados de obreros y militares, en el Palacio de Marfa, para discutir la última nota del Gabinete sobre política exterior.

En un momento en que estaba suspendida la sesión, el ministro de Negocios Extranjeros, Miliukoff, salió al balcón, hablando a la muchedumbre.

«Ciudadanos,—dijo,—cuando he sabido que los manifestantes llevan banderas con inscripción «¡Abajo Miliukoff!» he tenido miedo, no por mí, sino por Rusia.

Me he figurado que esta inscripción expresaba el sentir de la mayoría de los ciudadanos: ¿Cuál era, pues, la situación de Rusia, y qué iban a decir los embajadores aliados, si les comunicaba que Rusia, renegando de sus aliados, quedaba suprimida en el porvenir de las naciones aliadas? El Gobierno provisional no quiere abordar este punto de vista.

Yo afirmo que el Gobierno provisional, y yo como ministro de Relaciones exteriores, defendemos la situación en que nos encontramos, pues nadie puede ni debe acusar a Rusia de traición.

Nunca consentirá Rusia en una paz separada.

Esperamos vuestra confianza, para llevar a Rusia al camino de la libertad y de la prosperidad y mantener así la dignidad de nuestra patria, grande y libre.»

LOS IMPERIOS CENTRALES

El Kaiser llama a Bernstorff. Paris, 5. De Zurich dicen a Le Matin que Bernstorff ha sido llamado al Cuartel general por el Kaiser.

LOS ESTADOS UNIDOS

La Misión francesa en Chicago. Chicago, 5. Ha llegado la Misión francesa, siendo objeto de grandes manifestaciones de entusiasmo.

La muchedumbre aclamó repetidamente a Viviani y a Joffre.

Marcha del embajador austriaco. Nueva York, 5. No habiendo podido llegar a presentar el nuevo embajador austriaco, Tarnowsky, sus credenciales a Wilson, ha marchado de América a bordo del vapor holandés «Ryndán», y esperará en Halifax el salvoconducto para él y para las 200 personas que le acompañan, entre las cuales figuran todos los cónsules en Norte América.

LOS ALIADOS

Un discurso de Ribot. Paris, 5. Discurso de M. Ribot, Presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, en el almuerzo ofrecido por la sección francesa del Parlamento interaliado a sus colegas de los Parlamentos británico e italiano, hoy 5 de mayo al medio día:

«Señores: Me satisface saludar, en nombre del Gobierno francés, a nuestros ilustres huéspedes, venidos para tomar parte en la sesión del Parlamento interaliado. Fué en París donde, en febrero de 1916, tuvo lugar la primera de esas reuniones; la de hoy es la cuarta.

Multiplicando las entrevistas entre los delegados de los países aliados establecidas y agradables relaciones, que son preciosas para la causa común. No hay aquí sólo aliados dispuestos a entenderse, sino amigos dispuestos a abrir sus corazones y a hacer confidencias de sus pensamientos más secretos.

Era en Petrogrado donde debía haberse celebrado la cuarta Asamblea. Nuestros amigos los rusos no han podido venir, pero pensamos en ellos como ellos en nosotros. Podríais enviar pronto, así lo espero, a las orillas del Neva representantes de los países que luchan en este momento por la causa de la libertad. Será un hermoso día aquel en que los delegados de Inglaterra, Francia e Italia se vean reunidos con los de los Estados Unidos, Bélgica, Serbia, Rumania y Portugal.

El Japón y la China no faltarán tampoco, así como los representantes de las Potencias de la América del Sur. No será necesario hacer discursos para celebrar tales acontecimientos y señalar su significación.

Esta reunión en este lugar de todos los representantes de las naciones libres, dueñas de sí mismas, hablan más claramente que podrían hacerlo los oradores más elocuentes. No habrá nadie que no comprenda que algo grande ha cambiado en el mundo. Ese orden nuevo se está formando ya.

«¿Quién hubiera dicho, señores, hace veinticinco años, cuando por primera vez fui ministro de Negocios Extranjeros, y tenía ciertas pequeñas desavenencias con Inglaterra y con Italia porque nos esforzábamos en establecer en Europa un poco de equilibrio aliándonos con Rusia con un fin pacífico; quién hubiera dicho, repito, que nuestras desave-







ALCANCE POLITICO

El marqués de Alhucemas pasará el día de hoy en el campo. El lunes se propone tener una larga conferencia con el conde de Romanones sobre cosas pendientes de la época de Poder de éste.

En el ministerio de Hacienda ha sido facilitada una nota explicando los motivos que han retrasado el pago del cupón del 4 por 100 exterior.

El Presidente del Congreso asistió ayer tarde, como de ordinario, a su despacho oficial; en éste estuvo conversando con varios amigos suyos y periodistas. Explicó su conferencia de anteaer con el jefe del Gobierno en términos que coincidían con aquellos en que se ha expresado al referirse a ella el marqués de Alhucemas.

Al hablar el Sr. Villanueva de que habían tratado de cuestiones pendientes, tuvo un especial cuidado en aclarar el concepto para que de ninguna manera pudiera prestarse a creer que eso pendiente consistiera en dificultades, y menos en los horrores que no falta quienes suponen existen en las relaciones entre determinados personajes de la familia liberal.

El gobernador de Barcelona volvió a conferenciar ayer con el ministro de la Gobernación. Según manifestaciones del subsecretario, la impresión es que el Sr. Morote volverá a Barcelona dentro de breves días.

El ministro de la Gobernación celebró anoche una conferencia con el gobernador de Barcelona, alcalde de la misma ciudad y presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

Ha recibido el Sr. Burell telegramas de felicitación por la rapidez con que han sido atendidas las peticiones de carbón que le formularon varios centros industriales y fabriles.

Alguien propaló anoche la noticia de que el Gobierno alemán había contestado a la nota que el Gobierno español le dirigiera con motivo del torpedeamiento del San Fulgencio.

Anoche celebró una detenida conferencia con el Presidente del Consejo el gobernador civil de Barcelona, Sr. Morote. La conferencia se interrumpió por tener necesidad el marqués de Alhucemas de trasladarse a la estación del Mediodía para despedirse a S. M. el Rey, y será reanudada mañana lunes.

El trabajo de esta Comisión fué tan intenso, fructífero y rápido, que cuantos elogios se le tributen son merecidos.

El Negociado de Carreteras del ministerio, cuyo jefe, D. Luis Barcala, es modelo de funcionarios por su actividad incansable, su inteligencia y su celo, secundó de modo extraordinario la labor de la referida Comisión.

El ministro de Fomento y el Sr. Zorita, almas de esta humanitaria y patriótica obra en bien de Canarias, pusieron en ella el mayor entusiasmo y el más grande empeño.

El Gobierno acordó, a propuesta del señor Gasset, conceder un crédito extraordinario de 1.700.000 pesetas para atender a estas necesidades urgentes de Canarias, dedicando dicha cantidad a obras públicas en aquellas islas.

El Consejo de Estado no le importa, por lo visto, que Canarias perezca, que los infelices braceros de aquel archipiélago se mueran de hambre. Todo esto, con ser grande y tan grave, es secundario ante el formulismo y el ritual acostumbrados.

Suponemos que éste solucionará el conflicto, evitando que Canarias tenga derecho a decir que hay un Gobierno en España que la abandona en momentos tan angustiosos como los presentes.

Nosotros, que recibimos a diario informes de la situación desesperada en que se halla Canarias, debemos añadir que es grave y peligrosísimo lo que se está haciendo para el interés de España.

No deben perderse de vista las circunstancias. Y éstas exigen del Consejo de Estado menos escrúpulos leguleyescos y más patriótico empeño en salvar de la desesperación y del hambre a una provincia españolísima.

El ilustre académico y matemático insigne, D. Daniel Cortázar, acaba de ser objeto de una distinción merecidísima, que viene a significar un nuevo reconocimiento de sus altas dotes intelectuales y eminentes servicios a la Ciencia.

Según anunciamos en otro lugar de este mismo número, S. M. el Rey ha firmado el decreto nombrando a D. Daniel Cortázar caballero de la gran cruz de la orden de Alfonso XII.

Por el carácter especial de esta orden, fundada para recompensar méritos intelectuales, era de justicia que se le concediese a quien, como el ilustre académico de la Española y de la de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, ha consagrado toda su vida a trabajos científicos de positiva eficacia, y cuyos méritos han sido ya consagrados por altas distinciones, no sólo en nuestro país, sino también en el Extranjero.

TOROS Y TOREROS

Este año han venido a Madrid irropechablemente trajeados. En cuanto a presentación no esperábamos tanto, y en cuanto a bravura, dejaron muy complacidos a los 13.013 espectadores.

Bombita fracasó con «Catalán», de Miura. Fuentes, en Valladolid, dió un mitin impropio en él, con un Pablo Romero. Machaquito fué aporreado por uno de Saitillo en Madrid.

Volviendo al ganado haremos constar que hasta ahora es el mejor lote de ganado bravo que ha venido este año a la plaza, y que difícilmente lo superará otra vacada.

El Montepío Comercial e Industrial Madrileño celebrará hoy domingo una gran becerrada de convite. La fiesta dará principio a las siete y media de la mañana.

El primer número del citado festival será, según el programa, una gran diana. El número no puede ser más oportuno, dada la hora antirreglamentaria de comenzar.

Es ya definitiva la fecha del 13 del corriente para la corrida de Beneficencia. En ella actuarán Gaona, Joselito y Belmonte, y es probable que también el Gallo, con ganado de Parladé, aunque este último no es seguro.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El matador de toros Francisco Madrid ha nombrado apoderado suyo al buen aficionado D. Alejandro Serrano, persona muy conocedora de estos asuntos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El matador de toros Francisco Madrid ha nombrado apoderado suyo al buen aficionado D. Alejandro Serrano, persona muy conocedora de estos asuntos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

El día 14 de este mes se celebrará una corrida extraordinaria, y el 15 una de abono. Se ha desistido de dar la anunciada para el miércoles, en la que hablan de torear Gaona y Joselito solos.

CASA DE LA VILLA

Comenzó a las once, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Silveira. Asuntos al despacho de oficio. El Concejo se da por enterado de los asuntos que figuran al despacho de oficio, entre los que hay una moción de la Alcaldía presdencia dando cuenta del nombramiento de secretario especial a favor de D. Luis Miller.

Se aprueban primeramente aquellos dictámenes que no daban lugar a discusión. Las vaquerías. Se pone a discusión un dictamen proponiendo que el Ayuntamiento se aliene a la providencia gubernativa que estimó en parte el recurso de alzada contra auerdo que declaró caducadas las licencias de las vaquerías del interior de esta capital.

Intervienen los Sres. Silveira (D. Tomás), Noguera, Besteiro, Corona, Maura y Millán, acordándose entablar el recurso contencioso, sin perjuicio de cumplimentar la parte ejecutiva de la resolución del gobernador en el sentido de clausurar las vaquerías calificadas como malas por los técnicos municipales.

Se pone a debate un dictamen proponiendo a efectos de la proposición del concesionario de la Gran Vía la cuantía y condiciones del anticipo de fondos que aquél habrá de hacer al Ayuntamiento para la continuación de dichas obras.

El Sr. Besteiro estima que no se pueden entablar negociaciones con una entidad en litigio, y aboga por la rescisión del contrato. Se extraña de que en el informe de los letrados no figure la firma del letrado consistorial de la Gran Vía.

El Sr. Besteiro estima que no se debe dilatar la resolución de este asunto. El Sr. Corona opina que debe darse a los concejales algún tiempo para el estudio del informe de los letrados.

El Sr. Besteiro dice que con este procedimiento se dilata la resolución del asunto, a lo cual los socialistas se oponen. El Sr. Colomer se asocia a las manifestaciones del Sr. Maura.

El Sr. Maura dice que retira su firma del dictamen, como cree que la retiran también los Sres. Colomer y Pérez Chozas, y que por tanto, no existiendo dictamen, no cabe continuar discutiendo el asunto.

El Sr. Besteiro dice que con este procedimiento se dilata la resolución del asunto, a lo cual los socialistas se oponen. El Sr. Colomer se asocia a las manifestaciones del Sr. Maura.

EL GAITERO Villaviciosa (Asturias)

Sidra champagne preferida en todo el mundo.

D. Daniel Cortázar, condecorado

El ilustre académico y matemático insigne, D. Daniel Cortázar, acaba de ser objeto de una distinción merecidísima, que viene a significar un nuevo reconocimiento de sus altas dotes intelectuales y eminentes servicios a la Ciencia.

Según anunciamos en otro lugar de este mismo número, S. M. el Rey ha firmado el decreto nombrando a D. Daniel Cortázar caballero de la gran cruz de la orden de Alfonso XII.

Por el carácter especial de esta orden, fundada para recompensar méritos intelectuales, era de justicia que se le concediese a quien, como el ilustre académico de la Española y de la de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, ha consagrado toda su vida a trabajos científicos de positiva eficacia, y cuyos méritos han sido ya consagrados por altas distinciones, no sólo en nuestro país, sino también en el Extranjero.

D. Daniel Cortázar es un sabio que honra a nuestra nación, y nos place ver recompensados, como en este caso, sus singulares méritos.

Dolor de estómago

Apenas hay un enfermo que no use el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión, porque en el mundo entero se sabe que es el medicamento más eficaz.

Caminos de Hierro del Norte de España

De acuerdo con lo expresado en el anuncio programa de las oposiciones a plazas de empleados sencillos de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, se previene a los señores opositores:

1.º Que el sorteo para señalar el orden en que habrán de actuar se celebrará el día 10 de mayo corriente, a las tres de la tarde, en el muelle de equipajes de llegadas, estación del Príncipe Pio.

2.º Para conocimiento de los interesados, y a los efectos a que se refiere el recibo que se les ha facilitado al entregar la documentación, se expondrá en el edificio B. (Oficinas de la División Comercial, paseo del Rey) y en el despacho central de la misma Compañía (Mayor, 32) una lista de todos los opositores con el número que les haya correspondido en el sorteo.

3.º Los ejercicios comenzarán el viernes día 18 del actual, a las tres en punto de la tarde, en el edificio B. (Oficinas de la División Comercial), situado en el paseo del Rey.

4.º Los señores opositores que deben completar su documentación han de efectuarlo, imprescindiblemente, desde la publicación del presente aviso hasta el día 16 del actual, a las seis de la tarde; bien entendido que, de no haberlo realizado para dicho día y hora, se entenderá que renuncian a tomar parte en las oposiciones.

5.º Los señores opositores que no se hayan presentado a reconocimiento facultativo, podrán verificarlo hasta las doce de la mañana del día en que les corresponda practicar el primer ejercicio, entendiéndose, igualmente, que el que deje incumplida esta prevención renuncia a tomar parte en las oposiciones.

6.º Que a partir de la publicación del presente aviso, deberán estar atentos a los que se expongan al público en los mencionados locales.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros verdad. — Probados. Exquisitos.

Plaza de Toros de Madrid.

Hoy domingo 6 de mayo se celebrará la 5.ª corrida de abono, lidiándose seis toros de la acreditada ganadería del duque de Veragua, por las cuadrillas de Gaona, Ceñita y Fortuna. La corrida empezará a las cuatro y media.

Españoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul general de España en París participa el fallecimiento del súbdito español Enrique Yedra, natural de Madrid, de cincuenta años de edad, ocurrido en el hospital de San Antonio, de aquella capital, el 6 de febrero último.

El cónsul de España en Oporto participa el fallecimiento de los súbditos españoles que se expresan: Ramón Vay, de noventa y cinco años, viudo, mariner.

José María Galve Costas, de setenta y seis años, casado. El cónsul de España en Caracas participa el fallecimiento de los súbditos españoles que se expresan: Isidoro Guero Lara, de ochenta y tres años, casado, natural de Arjona (Jaén).

Pablo Hernández, de cincuenta años, casado, natural de Canarias. El cónsul de España en Cristianía participa el fallecimiento del súbdito español Eduardo Ruiz Agudo, natural de Campuzano (Santander), de treinta y tres años de edad, fogonero del vapor noruego «Gunnar», ocurrido en el hospital de aquella ciudad el 19 de febrero último.

El cónsul de España en Nueva Orleans participa el fallecimiento de los súbditos españoles que se expresan: Juan Santos González, de veintinueve años, soltero. Clementina Fassani, de setenta y tres años, viuda.

Ángel Felisardo, de setenta y un años. Jesús Rodríguez, de treinta y dos años, soltero. Antonio Alonso, de setenta y dos años. Bernardo Riggio, de cincuenta y tres años.

FRONTON MADRID

El partido de la tarde lo jugaron anteaer Carmen y Margarita (rojas) contra Isabel y Pilar (azules). Estas salen por delante y con alguna ventaja; pero Margarita tiene uno de esos arranques suyos, en los que se pone a restar como nadie. Igual en el tanto 18, y jugando horrores, bien ayudada de Isabel, gana el partido y algunos duros de regalo.

El saque es para Consuelo, y el tanto primero de Joaquina. Los 7 primeros tantos van iguales. Las dos vascongadas juegan estupidamente bien. Consuelo se adelanta y llega a llevar 11 tantos. Joaquina es una fiera. ¡Qué tantos hace y qué pelotas devuelve! Al tanto 23 igualan, y ya se adelanta la pequeña Joaquina, que logra la victoria por 6 tantos. ¡Bien, chiquilla; el tercer entorchado es tuyo!

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guevjen (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.





